
 

 

 

 

 

 

         Eschweiler,15.12.2022 

  

Antrag: Beschleunigung Wiederaufbauplan 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Leonhardt, 

die CDU-Fraktion unterstützt uneingeschränkt den durch das Land NRW geförderten und be-
willigten Wiederaufbauplan zur Wiederherstellung der durch die Flut 2021 zerstörten öffentli-
chen Infrastruktur. Nadelöhr scheint hier die Umsetzung zu sein, da für die enorme und unvor-
hergesehene Aufgabe natürlich nicht in ausreichendem Maße (eigenes) Personal zur Verfü-
gung steht, um z.B. Architekten- oder Ingenieursleistungen erbringen zu können. 

Wir möchten Sie bitten, die folgenden Fragen zu beantworten bzw. zu prüfen: 

1. In welchem Maße wird derzeit auf externe Dienstleister betreffend die beschriebenen 
Leistungen zurückgegriffen? Wie sind die Erfahrungswerte? 
 

2. Können diese externen Dienstleister durch das Land NRW gefördert werden? Wenn 
ja, in welcher Höhe? 
 

3. Ist es möglich, eigenes Personal projektbezogen für den Wiederaufbau einzustellen, 
um die Prozesse zu beschleunigen? Vielfach haben Sie geschildert, dass der öffent-
liche Dienst mit seinen Besoldungsstufen für Personen mit der benötigten Ausbildung 
(Architektur, Ingenieurswesen etc.) nicht hinreichend attraktiv ist. Wäre es daher denk-
bar, z.B. über eine städtische Tochtergesellschaft, solche Personen zu marktüblichen 
Konditionen anzuwerben, vorausgesetzt die Personalkosten könnten über eine städti-
sche Gesellschaft im Rahmen des Wiederaufbaus durch das Land gefördert werden? 
Wir bitten dies zu prüfen. 
 

4. Wir bitten darüber hinaus zu prüfen, ob nicht die im Bereich der Innenstadt tätigen 
Handwerker eine noch unbürokratischer gehandhabte Sondergenehmigung zur Befah-
rung der Fußgängerzone erhalten können. Auch diese Maßnahme kann zur Beschleu-
nigung des Wiederaufbaus beitragen (in diesem Fall im privaten Bereich), da es hier 
derzeit vielfach zu Verzögerungen und Unmut durch Probleme bei der Erreichbarkeit 
von Baustellen kommt.  
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Stadt Eschweiler 
Bürgermeisterin Nadine Leonhardt 
 

- im Hause - 



Wir sehen Ihren Antworten bzw. Prüfergebnissen im Bestfall im Rahmen der nächsten Rats-
sitzung entgegen.  

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

             
Thomas Schlenter    Wilfried Berndt    

       Fraktionsvorsitzender  
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